

PRESENTACIÓN

**LA URGENCIA DE REFLEXIONAR SOBRE LA VIGENCIA DEL
PENSAMIENTO HUMANISTA CRISTIANO.**

GUTENBERG MARTINEZ OCAMICA
Rector
Universidad Miguel de Cervantes.

Reflexionar sobre la vigencia del pensamiento humanista cristiano, tiene para nosotros, un verdadero sentido de urgencia.

Esta tarea, no se trata solo de un ejercicio académico, sino una necesidad de abordar con seriedad, las múltiples facetas en que esta visión de la vida, la sociedad y de la persona, responde a las grandes interrogantes del mundo globalizado.

Y es que las ideas humanistas de inspiración cristiana pretenden, junto con analizar la realidad, su transformación, bajo el criterio esencial de la dignidad humana como guía de acción. En definitiva, nuestra tarea es eminentemente ética.

La realización del Primer Encuentro Internacional Oswaldo Payá Sardiñas, durante el mes de enero de 2013 en Santiago de Chile, pretende ser el primer paso de construcción de un espacio de reflexión y reunión permanente, que se fije en el calendario de todos quienes, independientemente de su ubicación geográfica, buscan este ideal común. Se trata de establecer un hito, un punto de encuentro, de una comunidad que se reconoce como parte de un desafío que hoy presenta nuevas demandas.

En esta construcción han sido muchos los involucrados. En este sentido corresponde valorar el apoyo constante de la Fundación Konrad Adenauer, que con más de 50 años de presencia en América Latina, ha sido un apoyo inestimable en la promoción de los principios humanistas y la democracia.

Pero este esfuerzo ha sido también pensado, elaborado y puesto en marcha comunitariamente. El Centro Democracia y Comunidad (CDC), el Centro de Estudios del Desarrollo (CED) y la Universidad Miguel de Cervantes (UMC) a través de su Centro de Economía Social de Mercado y Humanismo Cristiano (CESMHUC), han realizado un trabajo caracterizado por la generosidad, la rigurosidad académica y el compromiso. Todo ello tiene su primer fruto en la presente publicación.

Pero eso no basta. Este encuentro solo tiene sentido, si se logra una convocatoria amplia de académicos, pensadores y líderes sociales, dispuestos a poner en común sus ideas, sus propuestas y sus visiones, no con el objetivo de cumplir un rito intelectual, sino con la actitud de abrirse al debate, las diferencias, el diálogo y la construcción colectiva de un pensamiento que acoja esa riqueza que emana de la comunidad. Más de 60 hombres y mujeres humanistas cristianos, de diversas edades, países y ámbitos de acción, nos iluminaron con sus reflexiones.

Nuestro encuentro reunió además, a casi de 500 personas en sus dos días de desarrollo. Se reunieron distintas generaciones, orígenes sociales, religiones, posiciones políticas, pero todos y todas con una disposición al diálogo abierto.

Finalmente una palabra sobre la persona, en cuyo homenaje se dio nombre a este encuentro: Oswaldo Payá. He aquí un líder humanista, con una fe profunda, un demócrata de excepción, que nos inspira con su testimonio hasta la muerte. En Oswaldo uno puede apreciar los costos de la consecuencia entre pensamiento, palabra y acción. Esos costos son el resultado de seguir una vocación ineludible, que inspira todos los espacios de la vida y que termina siendo ejemplo para otros.

Ponemos este documento al servicio de todos quienes buscan actualizar las viejas ideas humanistas cristiana, para que sean semilla en tiempos desafiantes.